

# JGR

## JUGENDGEMEINDERAT T Ü B I N G E N

### Protokoll zur Sitzung des Jugendgemeinderates

#### Öffentliche Sitzung

Freitag, 19.03.2021, 16.15 Uhr

Hybridsitzung, Ratssaal im Rathaus, Am Markt 1

Beginn der Sitzung: 16:15 Uhr  
Ende der Sitzung: 19:00 Uhr  
Jugendgemeinderät\*innen: Ole **Besenfelder**, Tom **Besenfelder**, Clara **Breidenstein**, Danil **Droxner**, Dorothee **Forschner**, Veronika **Gaus**, Balduin **Geidel**, Emil **Gramm**, Charlotte **Hüttner**, Paula **Hoopmann**, Manoah **Kunze**, Juliana **Luft**, Fenja **Mühlstraßer**, Aurel **Peythieu**, Dan **Tota**, Margarita **Urich**, Jonathan **Vogel**

Entschuldigt: Franziska **Brändle**, Paul **Seelig**, Nele **Walz**  
Projektgruppenmitglieder: Sven **Jesinger**  
Koordination: Alice Efferenn, Franz Stöhr  
Gäste: Christoph Kanzow, Lea Pfungsttag (Mobile Jugendarbeit Tübingen)

Mentoren: David Hildner, Martin Sökler,

Protokoll: Alice Efferenn

#### TOP 1

#### Offenen Runde

Heute ist die letzte Sitzung für Juliana als Jugendgemeinderätin. Vielen Danke für dein Engagement im JGR und viel Erfolg für deine Zukunft.

Ab nächster Sitzung ist Saskia Schick offizielles Mitglied.

#### TOP 2

#### Infos und Berichte

**23.03.** PG How To JGR um 17 Uhr

**27.03.** Dachverbandstreffen der JGR. Ein offizieller Vertreter wird benötigt -> Emil übernimmt das und ist stimmberechtigt. Es dürfen auch weitere Teilnehmen, Jonathan hat auch Interesse. Alice meldet Emil als offiziellen Vertreter an.

**Anfrage Pizza und Politik** Einladung von der Martin Rosemann (SPD) das Projekt als Onlineformat fortzuführen. Es wird an die Neutralität des JGRs erinnert.

→ Balduin und Danil haben Interesse an der Durchführung und melden das zurück.

TOP 3	Gäste
	<p>Lea und Chris von der MJA Tübingen – Innenstadt stellen sich vor. Sind sind das neue Team seit Dezember 2020 und möchten sich bekannt machen.</p> <p>Kurze Vorstellung des Aufgabenbereichs: Jugendliche von 14 bis 27 sind ihr Zielgruppe. Sie helfen bei allem was ansteht und bei was Jugendliche ihre Unterstützung möchten: Bewerbungen, Wohnung suchen, persönliche Probleme usw.. Sie können in ihren Räumlichkeiten erreicht werden, sind aber auch aufsuchend unterwegs und machen auch Gruppenarbeit oder einzelne Projekt sowie Gemeinwesenarbeit. Das besondere an der MJA ist, dass sie absolut freiwillig ist/ die Jugendlichen bestimmen, bei was sie Hilfe wollen.</p> <p>Das Team der MJA beschäftigt sich derzeit viel damit, was sind die Bedarfe von Jugendlichen in der Pandemie sind, verschärft bei benachteiligen Jugendlichen usw.. Sind offen für Kooperationen, für Projekte mit Jugendlichen</p> <p>Wie können Jugendliche erreicht, gibt es Ideen für Projekte? Dann bei Lea und Chris melden.</p> <p>Das Büro der MJA „Gleis 14“ ist am Bahnhof im Kupferbau zu finden (Europastraße 27).</p>

TOP 4	Berichte aus den Gremien, Behandlung von Vorlagen
KuBiS	Keine aktuellen Berichte
<b>Gemeinderat/ Haushaltsberatungen</b>	<p>Antrag zur Mühlstraßensperrung war Thema: Tom hat den Antrag zurückgezogen, da über eine Vorlage abgestimmt wurde, die dem JGR Antrag entspricht. Der Vorlage durch den GR zugestimmt, es wird eine Sperrung der Mühlstraße geben, die Verkehrssituation für Radfahrende wird verbessert.</p> <p>Die Vorlage zum Thema Radwegführung „Blauer Turm“ wurde vertagt.</p> <p>Haushalt: Am Montag wird im Gemeinderat über erste Anträge für den Haushalt gesprochen. Darauf folgen die interfraktionellen Beratungen in der Woche drauf. In der Synopse sind die Anträge des JGR aufgenommen, der JGR ist dort wie eine Fraktion aufgeführt.</p> <p>Aufgeführt sind also Antrag Herrlesberg; Antrag Berghof – dazu gibt es auch unterschiedliche Anträge von anderen Fraktionen sowie WLAN TüBusse –Antrag.</p>

**Verwaltungsausschuss**    Nichts Neues zu berichten

**Planungsausschuss**    Nichts Neues zu berichten

<b>TOP 5</b>	<b>Vorhaben, Projekte und Anträge ggfs. Diskussion und Abstimmung</b>
--------------	---

**Umwelt**    Ziele für 2021: Umweltwoche nachholen, falls das nicht klappt, auf jeden Fall nochmal eine Kleidertauchbörse.  
Anträge zum Thema kostenloser sind ÖPNV geplant. Wer weiter Ideen zum Thema Umwelt hat, kann sich an PG Umwelt wenden.  
Die Projektgruppe beantragt 500 Euro aus dem Etat für die Umsetzung ihrer Projekte.

**PG Soziales**    Anfrage von Silky zu Kooperationsprojekt. Es gibt bald ein Projektgruppentreffen für weitere Planungen.

**PG Verkehr**    Workshop für Infos zur Stadtbahn wird weiter geplant, wir im jedem Fall stattfinden, im Zweifel online.  
Es gibt noch Suche nach Gästen, die die verschiedenen Positionen vertreten, FFF wird nicht teilnehmen.

Beim Antrag zum WLAN in TüBussen ist die falsche Version bei den Fraktionen/ in der Synopse angekommen, Zahlen stimmen nicht ganz.  
→ Alice hat versehentlich die falsche Version abgeschickt. Anfang nächster Woche sollen die Fraktionen noch die aktuelle Variante bekommen.  
→ In der Synopse sind nicht die Originalanträge des JGR, was schade ist. Ggfs. kann das noch nachgeholt werden, Alice fragt nach.

**PG Wahlen**    Broschüren und Flyer müssen überarbeitet werden. Interessierte gerne melden. Ansonsten wir geplant, wie gut Werbung für die Kandidatur im JGR gemacht werden kann.  
Nächstes PG Treffen im Mai.

**PG Queer**    Hat queere Jugendgruppen angeschrieben mit der Frage nach Vernetzung und Infoaustausch/ Bedarfen und wartet auf Rückmeldung.

**KI Garage**    Finanzierung durch Gelder vom Bund und die ZEIT - Stiftung  
  
Bei einem Treffen wurde ein Konzept ausgearbeitet für Zusammenarbeit/ Workshop mit Schüler\*innen. Ziel ist es Meinungen und Idee zu sammeln, wie die KI Garage gestaltet werden könnte.

**Homepage**    Franz hat sich viel Mühe gegeben, die Homepage sieht schon viel besser aus. Es wird ein Treffen mit einer Gestalterin geben für weitere Planungen. Ein gemeinsamer Arbeitsbereich soll eingerichtet werden

Es fehlen noch ein paar Inhalte:

- jede Projektgruppe soll Beschreibungen von Projektgruppe mit Beispielprojekten und aktuellen Planungen schreiben, damit das auf die Homepage kann.

<b>TOP 6</b>	Anträge
--------------	---------

Keine Anträge

<b>TOP 7</b>	Etat – Abstimmung
--------------	-------------------

Über den Etat wir abgestimmt. Sofern der Haushalt freigegeben wird sind folgende Ausgaben geplant:

### Etatplanung 2021

Bereits abgebucht	Spalte1	
Miete Büro Epplehaus	1.960,00 €	
Utensilien JGR WE	300,00 €	
<b>Anstehende Kosten (unmittelbar)</b>		
JGR-WE Unterkunft	keine	
Honorarkosten	100,00 €	
<b>Projekte</b>		
JGR Wahl 2021	1.000,00 €	
Homepage	500,00 €	
Umwelt	500,00 €	s
Soziales	400,00 €	
Verkehr	100,00 €	
Graffiti	500,00 €	
Veranstaltung	1.500,00 €	
<b>Finanzielle Unterstützung</b>		
ract?	1.000,00 €	
n.n.		
<b>Beratungskosten</b>		<b>Vorschuss</b>
vorerst (Rückerstattung)		<b>1.308,60 €</b>
Selbstbehalt	794,00 €	
<b>Sachkosten (gemeinsame Aktionen; FoBiS; Werbematerial)</b>		
	2.000,00 €	
<b>Vorrausschtl. Kosten</b>	<b>10.654,00 €</b>	

Gesamtetat (01.01.2021)	12.370,00 €	Freigegeben	4.948 €
Aktueller Stand (inkl. Abzüge)	10.010,00 €		
Stand nach restl. Abzügen	1.716,00 €		
Summe von dem was auf jeden Fall weg muss	3.154,00 €		
	9.216,00 €		

---

Abstimmung:  
Dafür: 16 (1 Person abwesend)  
Dagegen: 0  
Enthaltungen: 0

<b>TOP 8</b>	Sonstiges
--------------	-----------

Clara berichtet, dass das Kinder und Jugendbüro auf dem Herrlesberg geschlossen werden soll und sie dazu Mails bekommt. Sie weiß noch nicht genau worauf das hinaus läuft und bittet im KuBiS das Thema aufmerksam zu verfolgen.

Für das Protokoll



Protokollantin: Alice Efferenn



Mitglied des Vorstands: Margarita Urich